

sacrifice à ceux qu'elle m'a déjà imposés. L'excellent M. Lallèche vint me conduire jusque chez M. Mc Kenzie (à six lieues) où nous passâmes la nuit. Nous eûmes la douleur de le trouver au lit sous le faix d'une goutte cruelle qui ne lui permet pas le moindre mouvement. En nous voyant, cet aimable vieillard sembla oublier son mal pour ne se souvenir que de notre amitié rire et plaisanter avec nous comme il le faisait aux jours qu'il nous accordait si généreusement l'hospitalité.

À la douleur de le voir souffrir se joignit pour nous la peine de le voir approcher de son éternité sans y penser le moins du monde, pas plus que s'il n'y avait point d'autre vie, pas plus que s'il n'avait pas d'âme. De grâce, bonne et tendre mère, priez et faites prier pour ce pauvre Monsieur. Sera-t-il dit que nous n'obtiendrons pas de la Sainte Vierge la conversion de celui qui a fait tant de bien à votre Alexandre et à notre chère mission? Recommandez-le à toutes les bonnes personnes de votre connaissance, et tous ensemble, faisons une sainte violence au ciel afin que nous y conduisions celui qui fait tant de bien sur la terre et dont la conversion jetterait tant d'éclat sur notre sainte religion et la dévotion à l'Immaculée Mère de Dieu.

(A suivre.)

### LOUEST-CANADIEN. (Suite.)

Monseigneur Provencher absent de la Rivière Rouge depuis 1835 revint à sa mission vers la fin de juin 1837 accompagné d'un prêtre, M. Demers, qu'il destinait aux missions projetées de la Colombie Anglaise. Son retour au milieu des siens fut pour tout le monde, protestants comme catholiques, un véritable soulagement. Sa présence fit renaître les courages abattus.

Malgré la grande pauvreté dans laquelle se trouvait le pays Mgr. Provencher ne renonça à aucun de ses projets pour l'évangélisation du Nord-Ouest. Dès l'année 1838, il eut voulu envoyer un prêtre ouvrir une mission permanente au Fort des Prairies (Aujourd'hui Edmonton). Il prévoyait dès lors la grande importance que ce poste aurait quand le pays serait habité. Le Fort des Prairies était le centre vers lequel convergeaient tous les autres postes du Nord; il était pour ainsi dire la capitale de cet immense territoire sauvage. Mgr. Provencher était persuadé qu'il serait plus tard le siège d'un évêché et le centre d'où rayonneraient les missionnaires envoyés auprès des tri-